

Fecha: 30-01-2026  
 Medio: El Mercurio de Calama  
 Supl.: El Mercurio de Calama  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Proyecto de Expansión de El Abra será ingresado durante el primer semestre

Pág.: 5  
 Cm2: 732,1  
 VPE: \$ 815.594

Tiraje: 2.400  
 Lectoría: 7.200  
 Favorabilidad: 

## El Abra anuncia su proyecto de expansión

**RÍA.** La iniciativa, que considera la construcción de una concentradora, permitirá alcanzar una producción que superará las 300 mil toneladas de cobre anuales, según precisó Freeport-McMoRan

Por Venegas M.  
 @mercuriocalama.cl

multinacional estadounidense Freeport-McMoRan, que posee el 51% de la acción en Minera El Abra, entregó los principales avances de la compañía para 2025. Informe en el que que ha avanzado en la ejecución del proceso de impacto ambiental y que ingresó el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) de su proyecto de expansión, durante el primer semestre de 2026.

En la misma línea, la empresa precisó que las estimaciones preliminares indican que el proyecto sería económico y viable con un precio neto del cobre inferior a 2.500 dólares por tonelada. Aunque la demanda de inversión depende de las condiciones del mercado, la obtención de otros factores regulatorios y económicos.

Si la empresa no lo hace en esta ocasión, algunas estimaciones cifran

7.500 millones de dólares

la inversión requerida por el proyecto,

endería la vida útil de El Abra alrededor de 2055.

**CONCENTRADORA**

El informe además que

extensos programas

de operación y evaluaciones



MINERA EL ABRA, UBICADA A 76 KILOMÉTROS AL NOORESTE DE CALAMA, POSEE UN ENORME YACIMIENTO DE MINERALES SULFURADOS DE COBRE.

**317.500**

**toneladas** se agregarían a la producción anual de El Abra una vez que el proyecto entre en operaciones.

técnicas, identificando en El Abra un gran yacimiento de sulfuros, que podría sustentar un proyecto de planta concentradora de gran escala, similar al complejo de Cerro Verde (Perú). Este proyecto permitiría agregar más de 700 millones de libras de cobre por año a la producción (317.500 toneladas).

**7.500**

**millones** de dólares sería el monto de inversión que requeriría el Proyecto de Expansión de El Abra.

Al 31 de diciembre de 2025, las reservas minerales probadas y probables asociadas a este

**2055**

**se extendería** la vida útil de la operación cuprífera de la estadounidense Freeport-McMoRan.

Este proyecto en El Abra se estimaría en aproximadamente 17.500 millones de libras de cobre, lo que lo posiciona como uno de los principales proyectos de crecimiento futuro de la compañía, precisaron.

Respecto de los resultados productivos de 2025, Minera El Abra, ubicada a 76 kilómetros de Calama, mantuvo su operación productiva, aportando 201 millones de libras de cobre en el año (91.200 toneladas de cobre) y 45 millones de libras en el cuarto trimestre (20.400 toneladas), cifras levemente inferiores a las de 2024 (99.000 toneladas), en línea con menores leyes de mineral y ajustes operacionales en la región. CG

## El precio del cobre alcanza un nuevo máximo histórico llegando a \$6,28 dólares por libra

**CADÚ.** Cochilco informó que el alza de 6,54% fue impulsada por expectativas de fuerte demanda, la caída del dólar y las crecientes tensiones geopolíticas.

La jornada de cifras récord registró ayer la cotización del cobre en la London Metal Exchange (LME) de acuerdo a lo informado por el informe Cochilco, y es que el precio registró este jueves una caída diaria positiva de 4%, la más alta desde que impulsó el precio commodity hasta los 8.442 dólares por tonelada. Un máximo histórico.

### ESCENARIO MUNDIAL

Sobre este escenario, el analista jefe de Admirals Latinoamérica, Felipe Sepúlveda, explicó

que el nuevo máximo histórico, es impulsado por un escenario de alta incertidumbre geopolítica y comercial. Escenario en que "el metal se ve favorecido por la búsqueda de refugio en activos reales, luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazara a Irán con ataques militares de mayor magnitud si no accede a un acuerdo comercial con Washington".

"A esto se suman nuevas

amenazas arancelarias contra otros países y una postura aparentemente tolerante de la administración estadounidense frente a un dólar más débil, lo que ha reforzado el flujo hacia metales como cobre, oro y plata", agregó.

Sepúlveda también sostuvo que "más allá del shock geopolítico, el cobre sigue respaldado por restricciones recurrentes en la oferta y una demanda industrial estructuralmente sólida, impulsada por la transición hacia energías renovables, electrificación e inteligencia artificial. Si bien los inventarios en Shanghái, Londres y Nueva York han aumentado,



DESDE EL 2009 QUE LA VARIACIÓN DIARIA NO SUPERABA LOS 6,54%.

llevando las existencias globales por encima de las 900 mil toneladas, el mercado ha priorizado el riesgo geopolítico y la protección de valor frente a la depreciación del dólar. CG